



Protokoll der Sitzung des Pfarrgemeinderates			
Datum: 21.06.2022	Beginn: 20.10 Uhr	Ende: 22.15 Uhr	Ort: Pfarrheim St. Franz Xaver
Anwesend: Regina Baab, Alexandra Engl, Christian Hartwanger, Till Herrmann, Hubert Martens, Simon Mitterreiter, Andrea Mitz, Iris Morgenstern, Ludger Schröder, Pfr. Björn Wagner, Michael Weinzierl, Michael Zierbock			
Entschuldigt: Sr. Petra Fiebelmann, Joscha Köppl, Robert Linska, Elmar Wörner, Robert Zajonz			
Gäste: Maria Egl (KV), Lena Schambeck (AU)			
Sitzungsleitung:	Christian Hartwanger	Protokollführung:	Regina Baab
Nächste Sitzung:			
Datum: 19.7.2022	Uhrzeit: 20.00 Uhr	Ort: Pfarrheim St. Franz Xaver	

TOP 1: Impuls

Christian Hartwanger eröffnet die Sitzung mit dem Gebet „Mittendrin im Leben“.

Michael Weinzierl übernimmt den Impuls in der nächsten Sitzung.

TOP 2: Satzung und Geschäftsordnung

Fragen und Anmerkungen zu Satzung und Geschäftsordnung:

- Haushaltsplan des PGR: Der PGR kann einen Haushaltsplan erstellen und wird in der Regel durch die KV dazu aufgefordert. In den vergangenen Jahren wurde das nicht extra wahrgenommen, für wiederkehrende Posten wurde ein fester Betrag eingeplant (z.B. für Klausur).
- Jährliche Pfarrversammlung: In den letzten Jahren wurde keine Pfarrversammlung durchgeführt. Über eine zukünftige Durchführung wird in einer der nächsten Sitzungen beratschlagt. Sie sollte aber nicht nur synodal sein, sondern auch als Rückblick auf das vergangene Jahr dienen und die Möglichkeit für Interessierte bieten, sich einzubringen. Auch sollen neue Leute einbezogen werden.
- Abweichendes Genehmigungsverfahren für Sitzungsprotokolle: Im Protokoll vom 10.05.2022 wurde definiert, wie die Genehmigung der Sitzungsprotokolle abweichend von der Geschäftsordnung gehandhabt wird. Daher muss keine eigene Geschäftsordnung für unseren Pfarrgemeinderat erstellt werden.

TOP 3: Vorbereitung Pfarrfest

Am 27.5. trifft sich die Vorbereitungsgruppe.

Es stellt sich die grundsätzliche Frage, ob es wieder Bons für Essen und Getränke geben soll oder ob dieses Mal ein Spendensystem wie in Christi Himmelfahrt ausprobiert wird. Die Kirchenverwaltung muss einem Spendensystem vorher noch zustimmen, da ein eventueller Verlust ausgeglichen und ein möglicher Gewinn versteuert werden muss. Es sollte im Vorfeld geklärt werden, was mit einem Überschuss passiert.

Infos zum Programm sollen an Frau Kriha gemeldet werden.



Die Besucher des Ukraine-Café werden am 19.7. explizit zum Pfarrfest eingeladen.

TOP 4: Rückblick auf unsere Klausur – wie machen wir weiter?

- Netzwerkgruppe: Es wird gerade ein gemeinsamer Termin gesucht. Eine Zusammenarbeit mit Christi Himmelfahrt ist für die Zukunft angedacht.
- ZAFJUNK („Zu alt für Jugend und noch kinderlos“): Die Gruppe befindet sich in der Terminfindungsphase. Eine Kontaktaufnahme mit jungen Erwachsenen in Christi Himmelfahrt hat stattgefunden, es war aber schwierig, den richtigen Ansprechpartner zu finden.
- Soziales: Die Gruppe hat ebenfalls Kontakt zu Christi Himmelfahrt aufgenommen und bereits einzelne Personen und Projekte für die Zusammenarbeit ausgemacht. Tätigkeiten von Robert Zajonz sollen übernommen und weitergeführt werden. Am 11.7.2022 findet um 20 Uhr im Pfarrsaal von St. Franz Xaver ein Treffen für Interessierte statt, dazu dürfen gerne Leute angesprochen werden.
- Willkommenskultur: In einer der nächsten Sitzungen werden Überlegungen vorgestellt, wie der Begrüßungsdienst vor dem Gottesdienst aussehen kann.

TOP 5: Verschiedenes & Aktuelles

Hilfe für Geflüchtete aus der Ukraine – neue Ideen?

Für das Café Franz Ukraine werden gezielt besondere Lebensmittel (Schokolade, Kekse, Müsli etc.) und Drogerieartikel gesammelt, die die Besucher mitnehmen dürfen. Es wird einen entsprechenden Aufruf im Kirchengzettel geben.

Überschüssige Dinge werden an die Tafel weitergegeben.

Sollte es in den Sommerferien kein Café Franz Ukraine geben, könnte man immer dienstags in der Kirche einen Tisch mit Süßigkeiten, Drogerieartikeln etc. einrichten, von dem sich die aus der Ukraine Geflüchteten bedienen dürfen.

Bildungsbeauftragter des Pfarrverbands

Frau Barbara Massion hat sich bereit erklärt, diese Rolle weiterhin zu übernehmen. Der PGR stimmt dem Vorschlag einstimmig zu.

Rückblicke

- Pfarrfest Christi Himmelfahrt: Einige Vertreter von St. Franz Xaver waren dort und wurden herzlich aufgenommen.
- Stadtfronleichnam: Die 3 Pfarreien St. Franz Xaver, St. Augustinus und Christi Himmelfahrt sind die Prozession gemeinsam gegangen. Als negativ wurden die an vielen Stellen fehlende Lautsprecherübertragung, wenig Schmuck und kaum Birken entlang des Weges empfunden.
- Pfarrfronleichnam: Ein herzlicher Dank ergeht an alle, die organisiert haben und dabei waren. Es war ein schönes Fest mit einer tollen Kooperation mit St. Augustinus. Die Taufe hat gut dazu gepasst. Der Weg war schön gewählt und die Stationen hatten eine gute Länge. Die Idee, einen Leiterwagen mit Getränken mitzuführen, soll bei heißem Wetter beibehalten werden. Bei der Prozession waren es ca. 170 Teilnehmer, zum anschließenden Fest blieben ca. 100 Teilnehmer. Beim nächsten Mal sollten die lateinischen Antworten im Textbuch angesagt werden. Für manche ist der Termin aufgrund der Pfingstferien ungünstig, evtl. kann man überlegen, einen anderen Termin zu wählen oder die Prozession in die Abendstunden zu verlegen.

Berichte

- Kirchenverwaltung: In diesem Jahr wird eine professionelle Prüfung des Zustands der Kirche gemacht, um abschätzen zu können, was dringend angegangen werden muss. In der PGR-Sitzung am 08.11.2022 möchten die Kirchenpfleger Klaus Rösler (Verbundpfleger) und Maria Egl dem PGR die Tätigkeit der Kirchenstiftungen und des Haushaltsverbundes vorstellen.
- PGR-Sitzung St. Augustinus: Der Biergarten soll wiederbelebt werden. Die neuen Arbeitskreise wurden besprochen. Der Internetauftritt soll aktualisiert und dann auch aktuell gehalten werden. Am 22.7. findet das „Friedensfest an einem Sommerabend“ statt, es ergeht herzliche Einladung auch an St. Franz Xaver. Die nächste Sitzung findet am 27.7. statt, Iris Morgenstern wird St. Franz Xaver vertreten.

Info von Wolfgang Jungwirth (KAB): „Entspannung und Mediation am Abend“ mit Pfr. Leibiger soll weiterhin im Namen der Pfarrei ausgerichtet werden. Die Termine können der Homepage entnommen bzw. bei Wolfgang Jungwirth erfragt werden (Kontakt über das Pfarrbüro).



Am 17.7.2022 wird Diakon Stefan Geißler verabschiedet. Jeder kann sich individuell am Abschiedsgeschenk beteiligen.

Von der Erzdiözese werden Workshops für neue PGR-Mitglieder angeboten. Es sind noch viele Plätze frei. Die Veranstaltungen sind eine gute Möglichkeit der Vernetzung.

Kommunikation: Wir sollten sensibel dafür sein, wie wir uns in unserer Kommunikation noch verbessern können. Bei Unklarheiten oder Unstimmigkeiten bitte gerne den Vorsitzenden mit einbinden. Das gilt besonders dann, wenn es den Anschein hat, dass in unserer Pfarrgemeinde etwas in die falsche Richtung läuft. Oft ist mangelnde Kommunikation schuld an vermeidbaren Missverständnissen und ungueter Stimmung.

Nach einem gemeinsamen Lied und dem Segen wurde die Sitzung um 22:15 Uhr beendet.



Christian Hartwanger

1. Vorsitzender



Regina Baab

Schriftführerin

